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Ortsgemeinde Vendersheim 
in der Verbandsgemeinde Wörrstadt 
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
ü b e r  d i e  

2 2 .  S i t z u n g  d e s  O r t s g e m e i n d e r a t e s  V e n d e r s h e i m  
a m  2 4 . 0 7 . 2 0 1 7 .  

 
 

3 1 . 0 7 . 2 0 1 7  
 
Tagungsort: Sitzungsraum, Gemeindehaus am Goldberg, Hauptstraße 

41, 55578 Vendersheim 
  
Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr 
Ende der Sitzung: 20:50 Uhr 
 
Anwesenheit: 

anwesend entschuldigt nicht anwesend 

Hilde Wetzler 
Torsten Wojtyna 
Simon Beiser 
Kai Brummer 
Walter Budde 
Falk Freitag 
Oliver Janson 
Elfi Schmitt-Sieben 
Tobias Wetzler 

 Corinna Huster 
Steffen Quinzler 
Markus Weinberger 
 

 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende fest, dass form- und 
fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit besteht. 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlich Vorlagen- 

Nr. 
 
1. Begrüßung 

 
 

2. Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 (1) GemO 
 

 

3. Informationen über Förderungen von Klimaschutzprojekten 
 

 

4. Information zur Brandschutztreppe im Kindergarten 
 

 

5. Beratung und Beschlussfassung Einsandung am Turm 
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TOP 1: Begrüßung 
 
Da Obgm Lenz am 30.06.2017 wegen Umzug sein Mandat niedergelegt hat, 
übernimmt die 1. BG Hilde Wetzler den Vorsitz und begrüßt die Ratsmitglieder, Herrn 
Sippel, Herrn von Donat und Frau Kayser von der VG Wörrstadt.  
 
 
TOP 2: Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 (1) GemO 
 
Nicola Kayser wird gemäß § 41 (1) GemO als Schriftführerin bestellt und nimmt 
gemäß § 69 GemO als Vertreterin der VG Wörrstadt an der Sitzung teil. 
 
 
TOP 3: Informationen über Förderungen von Klimaschutzprojekten 

 
 
Herr Sippel informiert über die Förderungen von Klimaschutzprojekten anhand einer 
Präsentation, die er im Nachgang an die RM per E-Mail versendet.  
Da bis zum Spätherbst (30.09.) die Förderungen eingereicht werden müssen, bittet 
Herr Sippel die RM sich Gedanken zu machen und ggfls. Vorschläge einzureichen.   
 
 
TOP 4: Information zur Brandschutztreppe im Kindergarten 
 
Herr Sippel informiert, dass nach Rücksprache mit der Kreisverwaltung Alzey-Worms 
eine Notrutsche als 2. Flucht- und Rettungsweg vom Obergeschoss der KiTa nicht 
zulässig ist, dieser muss baulich durch eine Treppe ermöglicht werden. Als 
Ausführungsbeispiel wurde der Anbau einer solchen Treppe an die Sängerhalle 
Gabsheim gezeigt. 
Es werden kurzfristig Angebote zur Umsetzung eingeholt. Ebenso wird seitens der 
Kreisverwaltung eine schriftliche Bestätigung eingeholt, dass die Türöffnung der als 
Notausgang vorgesehenen Balkontür im Obergeschoss nach innen erfolgen kann 
und hier keine weiteren baulichen Maßnahmen erforderlich sind (wurde bislang nur 
mündlich mitgeteilt). 
 
 
TOP 5: Beratung und Beschlussfassung Einsandung am Turm 
 
Herr von Donat berichtet über die Einsandung die am 24.06.2017 am Vendersheimer 
Turm vorgenommen wurde.  
Am 28.06. bat Obgm Lenz die Veranstalter den Sand wieder zu entfernen, danach 
folgte ein Brief sowie Mailverkehr in dem eine Frist von der VG gesetzt wurde, die 
dann zu kurz war, sowie die Nachricht vom Veranstalter, dass der Folgeveranstalter 
den Sand auch nutzen wollte. Somit wurde die Frist bis 31.07. verlängert.   
 
Herr von Donat informiert die RM über die rechtliche Situation und bittet die 
betroffenen RM wegen Befangenheit gemäß § 22 GemO im Zuschauerraum Platz zu 
nehmen und nicht an der Beratung und Beschlussfassung teilzunehmen.  
 

BG Woityna berichtet über den Sachstand und verlässt auf eigenen Wunsch auch 
den Sitzungstisch.  
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RM Janson, Freitag, Beiser und BG Woityna verlassen die Sitzung um 20:00 Uhr.  
 
Nach ausführlicher Diskussion wird abgestimmt.  
 
Beschlussvorschlag:  
Das Weinkostwerk wird beauftragt bis 31.10.2017 den Sand auf der bereits 
eingesandeten Fläche bis zum angrenzenden Weinberg in südwestlicher Richtung zu 
verteilen. Der Sand ist abzutragen bis zu einer Höhe von ca. 2-4 cm. Nördlich des 
Turmes soll kein Sand aufgetragen werden. Überschüssiger Sand ist vom Gelände 
zu entfernen. Es ist dabei zu beachten, dass der Spritzschutz um den Turm frei 
bleiben muss.  
 
 
TOP 6: Mitteilungen und Anfragen 
 
Mitteilungen:  
 
BG Wetzler berichtet das der Vertrag der Dorfmoderation mit Frau Halfmann 
abgeschlossen ist. Somit ist die Dorfmoderation eingestellt.  
 
RM Budde berichtet, dass die Schaukel für den Kindergartenspielplatz durch den 
Förderverein vom Kindergarten und vom Konto Schulhoffest, das dafür aufgelöst 
wurde, angeschafft werden soll.  
 
RM Brummer berichtet zu dem Thema, dass das Geld dafür nicht reichen wird und 
der Restbetrag von der Gemeinde zur Verfügung gestellt werden muss.  
 
RM Brummer regt an, dass am Friedhofsweg die Einläufe geleert werden müssen.  
BG H. Wetzler wird den Auftrag an den Hausmeisterservice weitergeben. 
 
RM T. Wetzler informiert, dass am Grillplatz die Wippe total verrostet ist und 
abgebaut werden muss. BG H. Wetzler gibt die Information weiter und beauftragt den 
Hausmeisterservice dies zu tun. Ebenso die alte Sandkastenumrandung   
 
RM T. Wetzler fragt nach dem Fortschritt der Planung von Parkplätzen, die am und 
auf dem Friedhofsgelände, bezugnehmend auf den Bau des neuen 
Feuerwehrhauses, errichtet werden sollen. Herr Lenz fragt nochmal bei den 
betreffenden Grabeigentümern nach. Hierzu wird es nochmal einen Top in einer 
OGR Sitzung geben, da ein neuer B-Plan erstellt werden muss.  
 
Ende der Sitzung 20:50 Uhr  
 
 
 
 
   

Hilde Wetzler 
1.Beigeordnete 
 

 Nicola Kayser 
Schriftführerin 
 

 


